

Editorial

PRESENTACIÓN

“El mundo reclama de todos los gobernantes una voluntad efectiva, práctica, constante, de pasos concretos y medidas inmediatas, para vencer cuanto antes la trata de seres humanos, el comercio de órganos y tejidos humanos, la explotación sexual de niños y niñas, el trabajo esclavo, incluyendo la prostitución, el tráfico de drogas y de armas, el terrorismo y el crimen internacional organizado.”

Papa Francisco

El Crimen Organizado Transnacional es actualmente un flagelo que castiga a prácticamente todos los países de Latinoamérica. Es por ello, que en esta nueva edición de la Revista Debates Latinoamericanos -la vigesimonovena de los últimos veinticuatro años- se aborda dicha acuciante problemática con el fin de esclarecer la temática y tomar conciencia de este fenómeno que se ha convertido en una real amenaza para la paz de la región.

Especialistas de la talla de Diana Patricia Arias, Esteban Arriaga, Mariano Bartolomé, Alberto Castro Vila, Paulo Fraga y Joyce do Nascimento, Fernando Iglesias, Oswaldo Roque Reis, y Valeska Troncoso, aportan profundas investigaciones de tipo cualitativas y cuantitativas que ayudaran a entender la magnitud de este sensible problema regional.

Es importante señalar que la Asamblea General de las Naciones Unidas aprobó en el año 2000 "*La Convención Contra el Crimen Organizado Transnacional*" (UNTOC, por sus siglas en inglés), la cual entró en vigencia el 29 de septiembre de 2003, teniendo como propósito el de "promover la cooperación para prevenir y combatir más eficazmente la delincuencia organizada transnacional". Dicha Convención no incluye una definición precisa de "crimen transnacional organizado". Sin embargo, para el autor Fernando Iglesias, estos delitos van desde la trata de personas, la esclavitud de mujeres para actos de comercio sexual y de migrantes para esclavitud laboral, al narcotráfico, pasando por el tráfico de armas y el lavado de activos, especialmente el asociado a la corrupción política.

En esta línea, temas como la relación de la criminalidad transnacional con el terrorismo nuclear; la presencia del crimen organizado en la triple frontera de Chile, Perú y Bolivia, el estudio de los diferentes cárteles de droga en América Latina y la guerra contra el narcotráfico, entre otros, son abordados con enorme profundidad en esta nueva edición de Debates Latinoamericano.

Existen sí, diversos factores que han detonado la proliferación del Crimen Organizado Transnacional en la región, tales como la desigualdad económica, la inestabilidad de los gobiernos o la falta de empleo, que coexisten con la apertura de las fronteras y la fuerte interdependencia entre los Estados, facilitando de esta manera el emprendimiento de organizaciones ilícitas.

Las Naciones Unidas sostienen que el crimen organizado transnacional demuele las bases del orden democrático y de la seguridad internacional. Es por ello que resulta necesario mantenerse alerta sobre esta corrosiva problemática, a fin de contribuir con ideas y programas de acción gubernamentales que deriven hacia el fin de este flagelo que condena muy especialmente a los países de nuestra región.

El Editor

Fundación Red Latinoamericana de Cooperación Universitaria - RLCU

Zabala 1837.

Ciudad de Buenos Aires.

República Argentina.

www.rlcu.org.ar

ISSN 1853-211X